
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

кие как комсомолка Га
лина Куликова. Пять лет 
назад молодая выпускни
ца ГПТУ впервые пришла 
на стройку. Сегодня 
она — штукатур высокой 
квалификации.

На снимке: комсомол
ка Галина Куликова, шту
катур СУ-15.

Фото В. Калимасова.

Бригада штукатуров 
Н. А. Могилевой из 
СУ-15 известна тем, что 
всегда вовремя и качест
венно выполняет пору
ченное ей задание. Сей
час этот коллектив по- 
ударному трудится на 
пусковых домах декабря.

Успех бригаде прино
сят опытные и добросо
вестные работницы, та

ГОДОВОЙ-ДОСРОЧНО!
Первыми выполнили 

план юбилейного года пя
тилетки на заводе ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола коллективы бригад 
формовщиков В. К. Уса- 
нина из цеха № 6 и В. Я. 
Исакова из цеха № 1. 
А вскоре о трудовой побе
де рапортовали еще два 
коллектива. 8 декабря 
формовщики П. С. Хамо
ва из первого цеха завер
шили годовую программу. 
До конца года они выпу
стят еще 1800 кубомет
ров сборного железобето

на. Самая высокая выра
ботка в этой бригаде у 
М. Д. Прихотько, А. М. 
Латыновой, Ж. Фатхут- 
динова, А. Л. Краснян
ской. А в шестом цехе се
годня работают уже в счет 
1978 года формовщики 
из бригады В. Ш. Хакова, 
которые до конца года вы
пустят сверх плана 700 
кубометров сборного же
лезобетона.

По-ударному работают 
на финише года передо
вые коллективы завода 
ЖБИ!

Свердловский
СТРОИТЕЛЬ
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«РАБОЧУЮ ЭСТАФЕТУ»-НА НАШИ
В канун 60-летнего 

юбилея Советской власти 
строители «Атоммаша» 
рапортовали о трудовой 
победе — досрочном пу
ске первой очереди заво
да. Успешно справились 
со своими социалистиче
скими обязательствами 
строители Главмосстроя. 
Этот победный список 
можно продолжить, но 
главное, что объединяет 
лучшие строительные кол
лективы страны, — что 
все они включились в 
комплексное социалисти
ческое соревнование 
смежников — «Рабочую 
эстафету».

Передовые строители 
Главмосстроя, увидев в 
«Рабочей эстафете» дей
ственный резерв для ус
пешного применения 
бригадного подряда, по
вышения производитель
ности труда, эффективно
сти производства, улуч
шения качества работ во 
всех звеньях, решили вне
дрить ее у себя и призва
ли расширить ее на все 
стройки пятилетки.

Пример лучших кол
лективов, замечательные 
итоги их труда, вызвали 
желание последовать их 
примеру. И в канун юби
лея Советской власти пе
редовые строители Соли- 
горского треста № 3 Мин- 
промстроя БССР выступи
ли с патриотической ини
циативой — широко раз
вернуть прогрессивную 

форму комплексного со
циалистического соревно
вания смежников — «Ра
бочую эстафету», превра
тив ее во всесоюзное дви
жение производственных 
коллективов, направлен
ное на ударное заверше
ние программы юбилейно
го года, успешное выпол
нение заданий пятилетки 
в целом.

Передовые строители 
Солигорска подчеркива
ют, что «Рабочая эстафе
та», девиз которой — 
«ОТ ВЗАИМНЫХ ПРЕ
ТЕНЗИИ — К ВЗАИМ
НОЙ ПОМОЩИ И ПОД
ДЕРЖКЕ!», должна бази
роваться на прочном на
учно обоснованном эконо
мическом фундаменте, на 
точном инженерном рас
чете, слаженном взаимо
действии всех звеньев 
производственного кон
вейера.

В открытом письме, 
опубликованном в «Строи
тельной газете» (№ 135), 
они пишут:

«Резервы для ускоре
ния строительства имеют
ся немалые. Но не все 
они используются эф
фективно. Мешает этому 
разобщенность усилий 
партнеров. Некоторые из 
них порой в угоду узко
ведомственным интересам 
наносят серьезный ущерб 
общему делу, не всегда 
строго и пунктуально вы
полняют свои обязанно
сти, порученные задания.

Если пройтись по всей 
цепочке строительного 
конвейера, то немало най
дется звеньев, где слу
чаются сбои.

Мы хотим обратиться 
к проектировщикам, за
казчику, субподряд
чикам, поставщикам,
транспортникам — всем, 
кто причастен к строи
тельству нового комплек
са по выпуску удобрений 
и самого Солигорска: да
вайте все свои силы, 
энергию, творчество на
правим на успешное ре
шение главной общей за
дачи — безусловное вы
полнение государствен
ных планов, своевремен
ный и досрочный ввод в 
действие объектов и мощ
ности».

Новая форма комп
лексного социалистиче
ского соревнования 
«Рабочая эстафета» дол
жна найти последовате
лей и в практике крупно
панельного домостроения 
в г. Свердловске. Ведь 
там, где ее главный прин
цип — не слово, а нор
ма, там и результаты об
щего труда значительно 
лучше. «Рабочая эстафе
та» объединит общей 
целью и взаимными обя
зательствами строителей, 
их смежников — заказ
чиков, коллективы суб
подрядных организаций, 
транспортников, постав
щиков.

Особенно важно орга-

СТРОЙКИ
низовать такое соревно
вание среди коллективов, 
ведущих реконструкцию 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола.

В этом году в городе 
начато строительство но
вого завода КПД, гене
ральным подрядчиком ко
торого является трест 
Свердловскхим строй. 
Здесь тесно переплета
ются интересы заказчика, 
проектировщиков, строи
телей, поэтому организо
вать комплексное соцсо
ревнование «Рабочая эс
тафета» на строительст
ве нового завода также 
необходимо.

«Рабочая эстафета» 
требует проявлять боль
ше инициативы и настой
чивости во взаимоотноше
ниях с планирующими ор
ганами, находить общий 
язык не только с руково
дителями, но и с рядовы
ми исполнителями, от ко
торых в первую очередь 
зависит успех общего де
ла. Ведь заказчик у нас 
один — пятилетка.

«РАБОЧАЯ ЭСТА
ФЕТА» ШАГАЕТ ПО 
СТРАНЕ. НАШ ДОЛГ — 
ПОСЛЕДОВАТЬ ПРИ
МЕРУ ЛУЧШИХ СТРОИ
ТЕЛЬНЫХ КОЛЛЕКТИ
ВОВ, СДЕЛАТЬ НОВУЮ 
ФОРМУ КОМПЛЕКСНО
ГО СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОГО СОРЕВНОВА
НИЯ МОЩНЫМ УСКО
РИТЕЛЕМ СТРОИТЕЛЬ
СТВА ОБЪЕКТОВ!

* наркоме колсбинсипа

НА ОЧЕРЕДНОЕ за
седание партий
ный комитет ДСК 

вынес вопрос, который на 
& сегодняшний день явля- 

ется важнейшим для кол
лектива комбината: «О за
дачах партийных органи
заций, руководителей 
подразделений ДСК по 
выполнению постановле
ния бюро обкома КПСС 
по дальнейшему развитию 
и совершенствованию 
крупнопанельного домо
строения, повышению 
качества строительства». 
На заседании присутст
вовали Г. А. Клепиков, 
зам. зав. отделом строи
тельства и городского хо
зяйства горкома КПСС, 
В. Д. Старков, зав. про
мышленно - транспортным 
отделом РК КПСС.

Докладчик, главный ин
женер ДСК А. К. Ежов, 
подчеркнул, что нет бо- 

в лее заинтересованной в 
выполнении постановле
ния бюро обкома орга
низации, чем наш комби
нат. В мероприятиях, 
утвержденных бюро, 
сконцентрированы основ
ные направления развития 
крупнопанельного домо
строения в Свердловске.

Коллектив комбината в 
нынешнем году с боль
шим трудом выполняет 
государственный план по 
сдаче объектов, качество
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ОТ слов-к ДЕЙСТВИЮ
строительства значитель- разделе. Их основу со- 1978 года ОРП должен 
но снизилось. Докладчик ставила реконструкция изготовить техдокумента- 
назвал главные причины трех действующих це- цию на все изделия в 
отставания. В комбинате хов — № 4, 6 и 9, кото- полном объеме; ЭКБ в 
утвердилась практика не- рые сегодня являются первом квартале — вы- 
ритмичной сдачи объек- «узким местом» в про- дать заводу рабочие чер
тов в эксплуатацию. И изводстве деталей КПД. тежи по цеху № 6; уско- 
как правило, дома, еда- О ходе реконструкции рить изготовление оснаст- 
ваемые в конце квартала, парткому доложил дирек- ки на машиностроитель- 
имеют массу недоделок, тор завода ЖБИ имени ных заводах; разместить 
качество их низкое. На Ленинского комсомола на заводах заказы на из- 
протяжении последних В. П. Тагинцев. На се- готовление нестандартного 
лет устойчиво сокращает- годня в цехе № 9 расши- оборудования; оказать 
ся задел. Управления ну- рен старый склад и закон- помощь в комплектовании 
левого цикла в этом году чен новый склад готовой стандартного оборудова- 
страдади из-за отсутст- продукции, завершена ния. Необходимо просить 
вия фронта работ. Много- строительная часть ново- руководство Главсред- 
численные простои в ра- го четвертого пролета, уралстроя так спланиро- 
боте монтажников вызы- заканчивается строитель- вать работы по реконст- 
вала некомплектная по- ство галереи отделки сан- рукции, чтобы в четвер- 
ставка изделий с завода кабин, в стадии монтажа том квартале 1978 года 
ЖБИ имени Ленинского галерея и корпус склада закончить строительство 
комсомола. У нас были заполнителей. Кроме то- и монтаж всех объектов, 
серьезные срывы сроков го, заканчивается строи- Второй большой раз- 
выполнения инженерных тельство второго пролета дел мероприятий, утверж- 
работ, особенно по комму- в цехе № 6, выполнены денных бюро обкома 
никациям. фундаменты, смонтирова- КПСС, предусматривает

Но самая главная беда ны структуры покрытия и совершенствование строи- 
в том, что завод ЖБИ в этом году будет закон- тельного производства, 
имени Ленинского комсо- чено строительство короб- Кое-что в этом направле- 
мола исчерпал мощности ки и фундамента под ав- нии делается. Создана, 
оборудования и не имеет токлавы в цехе № 4. например, лаборатория 
возможности увеличивать Чтобы выполнить по- качества, внедряется си- 
производство изделий становление бюро обкома стема управления качест- 
КПД. Вот почему меро- КПСС, заводу надо ока- вом, когда оплата труда 
приятия по развитию зать серьезную помощь ставится в зависимость от 
мощностей КПД скон- в решении многих вопро- соответствия выполнен- 
центрированы в первом сов. Не позднее января ных работ, требованиям

СНИПа.
Однако претворение в 

жизнь многих мероприя
тий неоправданно затяги
вается. Давно идут разго
воры об исключении мок
рых процессов на строй
ке, еще три года назад 
такой опыт изучался на 
примере других предприя
тий, но и сегодая в этом 
направлении не сделано 
даже первого шага. До 
сих пор не решен вопрос 
о передаче функций ген
подрядчиков управлени
ям нулевого цикла. Пло
хо занимался комбинат в 
этом году развитием ба
зы УПТК. Насущная за
дача дня комбината — 
организация строитель
ного потока. Пока плани
руется внедрить его с 1 
января только в СУ-7.

Выступившие на парт
коме коммунисты Е. И. 
Буцырин, начальник 
СУ-20, В. М. Сыщенко, 
бригадир СУ-28, Н. И. 
Марчук, бригадир СУ-15, 
К. Е. Калиновский, на
чальник комбината, и 
другие товарищи резко 
критиковали недостатки в 
организации строительно
го производства. Из-за 
некомплектности постав
ки изделий практически 
срывается работа по ме
тоду «челнок». И это вме
сто того, чтобы распрост
ранить прогрессивный ме

тод не только на монтаж 
коробки зданий, но и ну
левых циклов! По-преж
нему крайне неудовлетво
рительно работает кол
лектив УПТК, строитель
ные материалы на объек
ты при монтаже не загру
жаются, и отделочники, 
по заявлению Н. И. Мар
чука, теряют затем до 30 
процентов рабочего вре
мени только на то, чтобы 
поднять материалы на эта
жи.

В своем постановлении 
партком сделал вывод, 
что в строительных уп
равлениях снизился уро
вень оперативного руко
водства поточным строи
тельством, ослабла испол
нительская дисциплина, 
не выполняется план по 
сдаче жилья, а также по 
объему подрядных строи
тельно - монтажных ра
бот. Он обратил внимание 
руководителей на серьез
ные недостатки в органи
зации производства, мед
ленное внедрение передо
вых методов организации 
труда, бригадного хозрас
чета, на низкий уровень 
механизации отделочных 
работ, заводской готовно
сти изделий, потребовал 
принять конкретные ме
ры по устранению недо
статков.

Л. МИТЧИНА.



ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО ЗАКОН НАШЕЙ ПРОФЕССИИ
Л НЕОБХОДИМ СИСТЕМНЫЙ ПОДХОД

ЗА ДВА ГОДА 
текущей пяти
летки в ДСК 

проделана значитель
ная работа по улучше
нию застройки крупных 
жилых массивов и от
дельных сооружений. 
И все же качество 
строительства остается 
одной из самых острых 
проблем в домострое
нии. Его улучшение — 
главный резерв, без ис
пользования которого 
невозможно успешно 
справиться с растущи
ми объемами жилищно
го строительства.

Обсуждению этих во
просов была посвяще
на конференция по ка
честву ДСК, прошед
шая на прошлой неделе 
во Дворце культуры 
имени Горького. Деле
гаты всех подразделе
ний комбината, брига

диры, мастера, ИТР, 
рядовые работники, 
руководители служб 
управления ДСК, 
представители Глав- 
средуралстроя, суб
подрядных организа
ций, поставщиков соб
рались, чтобы наметить 
пути повышения каче
ства домостроения. В 
таблицах, графиках, 
диаграммах, которыми 
были увешаны стены 
зала, где проходила 
конференция, отража
лись основные данные 
о производственной дея
тельности ДСК, ре
зультаты систематиче
ских наблюдений за 
качеством сдаваемого 
жилья. Серьезную оза
боченность наболевши
ми вопросами высказа
ли многие участники 
конференции. Качест
во — стержневая про
блема домостроения, 
решение ее невозможно 
без комплексного и си
стемного подхода. В 
принятых конферен
цией рекомендациях 
отражены и сконцент
рированы в конкретных 
мероприятиях основные 
задачи домостроителей 
на ближайшие годы.

♦ (ИЗ ДОКЛАДА ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА ДСК А. К. ЕЖОВА)

За последние годы 
улучшилось качество от
делки фасадов зданий за 
счет применения стеновых 
панелей из ячеистого бе
тона с объемным графи
ческим рисунком из ка
менных дробленых мате
риалов, за счет внедрения 
отделки типа «Декор», из
готовления стеновых пане-

центов на хорошие оценки.
Формирование качества 

будущего дома начинается 
задолго до его строитель
ства. Оно закладывается 
в период разработки про
екта, зависит от качества 
применяемых строитель
ных конструкций и мате
риалов и выявляется в 
процессе производства ра-

делке 30—50 процентов. 
Анализ причин дефектов 
показывает, что основные 
из них — нарушение про
изводственно - технологи
ческой дисциплины и не
удовлетворительный кон
троль за качеством выпол
няемых работ. Среди дру
гих причин — недоброка
чественные строительные

Вместе с тем на монта
же фундаментов и над
земной части домов еще 
допускаются нарушения 
строительных норм и пра
вил и отступления от про
екта, что приводит к сни
жению эксплуатационных 
качеств зданий и дефор
мациям.

Много еще дефектов

| НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
лей с рельефной лицевой 
поверхностью, а также 
рельефной лицевой по
верхности ограждений 
лоджий по 12- и 16-этаж
ным домам, за счет при
менения качественных фа
садных красок, облицовки 
цоколей естественным 
камнем.

Благодаря индустриа
лизации строительства, 
укрупнению конструкций, 
повышению заводской го
товности изделий комби
нат снизил трудоемкость 
строительства на 20 про
центов. Двухмодульные 
панели наружных стен, 
повышение заводской го
товности потолочных по
верхностей плит перекры
тий, применение объем
ных сантехкабин с частич
ной отделкой •— все это 
примеры качественного 
роста домостроения.

Однако удельный вес 
домов, принятых государ
ственными комиссиями с 
оценкой «хорошо», за 
последние годы резко сни
зился. Так, если в 1975 
году было сдано 347 ты
сяч квадратных метров, а 
из них 80,4 процента на 
хорошие оценки, то в 
1976 году сдано 350 ты
сяч и из них 61,7 процен
та на хорошие оценки. 
При плане на 1977 год 
364,4 тысячи квадратных 
метров за десять месяцев 
сдано 247,8 тысячи, из 
которых только 59 про

бот на строящемся объ
екте.

Подготовка производст
ва должна предусматри
вать передовую техноло
гию производства работ, 
постоянное ее совершенст
вование. Задача линейных 
инженерно - технических 
работников управлений 
совместно с инженерной и 
экономической службой 
четко проводить инженер
ную подготовку новых 
объектов. Каждая бригада 
должна иметь годовые 
графики движения по 
объектам. Должны быть 
разработаны графики по
требности в конструк
циях, а также материалах, 
инженерной комплекта
ции, а также потребности 
в механизмах и сред
ствах малой механизации.

Важным звеном в уп
равлении качеством в 
процессе производства яв
ляется организация конт
роля качества работ. Ана
лиз качества монтажных 
и отделочных работ за 
1976—1977 годы по ре
зультатам пооперационно
го и инспекционного конт
роля показал, что коэф
фициенты соответствия, 
отражающие статистиче
скую оценку качества, ко
леблются по монтажу в 
пределах 0,75—0,85, по 
отделочным работам от 
0,5 до 0,7, то есть дефект
ность работ на монтаже 
15—25 процентов, на от-

материалы, низкая квали
фикация исполнителей. 
Остальное падает на не- 
технологичность проект
ных решений, неудовлет
ворительное состояние 
инструмента и приспособ
лений, несвоевременную 
поставку материалов, ком
плектующих изделий.

Результаты операцион
ного контроля обсуждают
ся непосредственно в мон
тажных бригадах, а также 
на «днях качества» в 
стройуправлениях. Прини
маются меры по устране
нию выявленных недостат
ков. Для коллектива 
бригады информация о 
качестве доводится с по
мощью досок показателей 
качества, которые имеют
ся в СУ-27, 28. Коэффи
циент соответствия каче
ства монтажных работ за 
11 месяцев составляет: по, 
СУ-20 — 0,76, СУ-27 — 
0,81, СУ-29 — 0,87 и 
СУ-28 — 0,8. Лучшие 
бригады: в СУ-27 — Мур- 
такова, в СУ-28 — Сы- 
щенко и Пащенко, в 
СУ-20 — Масаева, в 
СУ-29 — Кунщикова. Од
новременно с внедрением 
пооперационного контро
ля, проводимого строи
тельной лабораторией, бы
ла введена форма мате
риального поощрения по 
урочно-премиальной опла
те труда с выплатой пре
мии в зависимости от 
оценки качества работ.

встречается при устройст
ве фундаментов, которые 
выявляются уже в закон
ченных строительством 
зданиях. Пооперационный 
контроль, методика его 
проведения, система опла
ты труда должны посто
янно совершенствоваться, 
чтобы по-настоящему 
обеспечивать эффектив
ное функционирование си
стемы управления качест
вом в процессе производ
ства. Им должны быть ох
вачены все монтажные 
работы. Недопустимое от
ставание во внедрении по
операционного контроля 
имеет СУ-20.

Несмотря на то, что на 
заводе ЖБИ проделана и 
проделывается большая 
работа по улучшению ка
чества выпускаемой про
дукции, имеет место по
ставка изделий низкого 
качества с низкой завод
ской готовностью, вслед
ствие чего отделочники 
вынуждены доводить из
делия на объекте, — это 
лестничные марши, пло
щадки, плиты перекры
тия, вентиляционные бло
ки... А отклонения в гео
метрических размерах, сме
щения и перекосы заклад
ных деталей и выпусков 
арматуры отрицательно 
сказываются на качестве 
монтажа.

По результатам анали
зов, проводимых на мо

сковских ДСК, установле
но, что в крупнопанель
ном домостроении качест
во готового объекта на 
70—80 процентов зави
сит от качества применяе
мых изделий и лишь на 
20—30 процентов от 
уровня производства ра
бот на объекте. Поэтому 
для решения нашей об
щей задачи с заводом 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола — для повы
шения качества сдавае
мых в эксплуатацию объ
ектов — надо повышать 
качество заводских изде
лий. Имеющая место не
комплектная и несвоевре
менная поставка изделий 
также отрицательно ска
зывается на качестве мон
тажных работ, нарушает 
технологическую последо
вательность монтажа.

Домостроительный ком
бинат разработал конкрет
ные мероприятия по пре
одолению неритмичности 
ввода жилых домов и объ
ектов культурно-бытового 
назначения, отрицательно 
влияющие не только на 
производственную дея
тельность комбината, но 
и резко снижающие каче
ство строительно-монтаж
ных работ. С этой целью 
намечено в кратчайший 
срок провести реконструк
цию действующих цехов 
завода ЖБИ, а со строи
тельством нового завода 
КПД довести к 1980 году 
выпуск комплексных изде
лий для домостроения в 
объеме 620 тысяч квад
ратных метров полезной 
площади. Также намечено 
осуществить ряд органи
зационных мероприятий, в 
том числе внедрить си
стему непрерывного пла
нирования с единым за
казчиком и внедрить двух
летнее планирование по
точного строительства по 
типу «орловской непре
рывки». Надо добиться, 
чтобы мероприятия, наме
ченные комплексным пла
ном комбината, осущест
вились.

А

(Из выступления 
В. С. Нуделя, 

главного инженера 
завода ЖБИ)

Сегодня мы определяем 
задачи 1978 года и после
дующих лет. Как извест
но, в соответствии с реше
нием бюро обкома КПСС 
на заводе проводится 
крупнейшая за все годы 
существования реконструк
ция. Основные задачи ре
конструкции — наращива
ние мощностей до 460 ты
сяч квадратных метров, пе
реход на выпуск деталей 
новой серии домов. Новая 
серия предусматривает 
значительное повышение 
технического уровня на
шей продукции, в частно
сти, будет организовано 
производство деталей без- 
руломной кровли 9-этаж

ных домов, намечена мо
дернизация конвейерных 
линий с целью изготовле
ния калиброванных пане
лей перекрытий, три марки 
панелей перекрытий будут 
выпускаться в двухмодуль- 
ном исполнении. Преду
сматривается дальнейшее 
укрепление конструкций,
частности несущих стен. 
Получат дальнейшее раз
витие работы по наружной 
отделке стен.

Для руководства всеми 
работами приказом по за
воду создана координаци
онно-рабочая группа во 
главе с главным инжене
ром. В ее состав вошли ру
ководители служб и отде
лов (всего 17 человек) и 
творческая группа из девя
ти квалифицированных спе
циалистов завода, в обя
занности которым вмене

ны функции по разработке 
стандартов предприятия.

Сегодня на заводе раз
работана и утверждена 
структурная схема комп
лексной системы управле
ния качеством продукции. 
Это директивный план дея
тельности коллектива заво-

в да по обеспечению выпу
ска продукции в соответ
ствии с требованиями 
ГОСТа. Организационной, 
нормативной и методиче
ской основой функциони
рования системы являются 
стандарты предприятия. 
Они должны обеспечить: 
управление качеством в 
процессе подготовки про
изводства, управление ка
чеством в процессе произ
водства, планирование, ин
формационное обеспече
ние и другие поставлен
ные перед заводом задачи.

В специализированном монтажном 
27-м управлении пооперационный 
контроль начал внедряться в июне 
сего года, сначала в двух бригадах, а 
затем в трех остальных. Поопераци
онный контроль — это система кон-

МОНТАЖУ- 
ПООПЕРАЦИОННЫЙ

КОНТРОЛЬ
(Из выступления Р. Н. Глинкина, де
легата СУ-27).
троля работ, выполняемых монтаж
ными бригадами. По видам операции 
на этаже подразделяются на монтаж
ные, электросварочные, антикорро
зийные, замоноличивание вертикаль
ных стыков и другие. В каждой 
бригаде имеются журналы поопера
ционного контроля, в которых работ
ники строительной лаборатории ДСК 
выводят коэффициенты соответст

ПОМОЩНИК- БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД
ф (Из выступления бри

гадира монтажников СУ-28 
В. М. СЫЩЕНКО)

Наша бригада с мая 
1974 года работает по ме
тоду Влобина, методу 
'бригадного подряда, и на
илучших показателей до
бивалась на монтаже ско
ростных домов. А в нашем 
понятии скоростной мон
таж — это комплектная и 
своевременная поставка 
изделий. Такой монтаж 
нравится бригаде, ведь 
при хорошей поставке 
изделий и работа спорит
ся, работается веселей, с 
желанием и хорошим на
строением. При хорошем 
монтаже у каждого члена 
бригады трудовой день 
расписан по минутам, он 
знает, что должен де
лать всю смену. И каж

дый 'чувствует за собой от
ветственность, если он не 
дает все, что от него тре
буется. Поэтому .все ста
раются и работают с пол
ной отдачей.

В этом году нам дове
лось так хорошо порабо
тать первые три месяца, 
особенно в марте, когда 
бригада смонтировала за 
месяц 13 этажей.

С момента перехода на 
работу по методу бригад
ного подряда коллектив 
добивался ежегодно сокра
щения затрат труда на 
монтаж одного 12-этаж
ного дома. Наша 'бригада 
все дома монтирует мето
дом бригадного подряда. 
Так, если в 1974 году 
фактические затраты тру
да составляли в расчете 
на один 12-этажный дом

1128 человеко-дней, то в 
1975 году — 947, в 1976 
году—838, а в 1977-м— 
792.

Производитель н о с т ь 
труда в натуральных из
мерителях возросла за 
этот же период на 42,6 
процента, а с начала де
сятой пятилетки на 19,6 
процента. Все смонтиро
ванные дома сдавались 
ежегодно только на по
вышенные оценки.

Есть п у нас недоработ
ки, но мы стараемся их из
жить, боремся за укрепле
ние трудовой и производ
ственной дисциплины, мо
билизуем членов бригады 
на то, чтобы максимально 
завершать весь цикл ра
бот по каждому этапу, 
чтобы не оставалось

«хвостов». У нас есть ре
зервы для повышения 
производительности труда. 
Наши пожелания — улуч
шить комплектную постав
ку изделий заводом ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола, а руководству ком
бината и управления обес
печить ведение монтажа 
только методом «челнок».

И еще просьба у меня 
и членов моей бригады к 
руководству комбината: 
чтобы при 'заключении 
бригадного подряда гра
фик монтажа подписывал 
заместитель директора 
завода ЖБИ по произ
водству. Чтобы потом 
было с кого спросить. Раз 
решено давать за два дня 
этаж, значит, должны 
обеспечить нас поставкой 
изделий на эти два дня.

гипс
МАТЕРИАЛ
ХРУПКИЙ

(Из выступления А. А. РО
МАНОВА, главного инже
нера гипсового завода)

Наш завод обвиняют в 
низком качестве гипсовых
перегородок, 
пор ДСК не < 
контейнерную 
Гипс -непрочный

1НО до сих 
организовал 

перевозку.
1 материал

и при длине 6 .метров, вы
соте — 2,5 метра перего
родки дают, естественно, 
трещины при бесконтей- 
нерной перевозке. Кроме 
того, монтажники выруба-

ют дверные проемы, элект
рики вырубают штрабы под
про'водку, укорачивают

ЧТО
длину перегородок
все топором, 
к снижению 
городок.

Все эго 
работников,
гипсовых

и
что приводит 

качества пере-

не вина наших
за

изделий
бороться 1и сами

качество 
должны 

работни-
ки ДСК. Трест Электро
монтаж не обеспечивает
нам 'поставку подрозетни- 
ков. Это одна из причин 
неполной заводской готов
ности их. Изготовление пе
регородок с открытыми 
штрабами не разрешено 
ДСК. Много претензий из- 
за отсутствия мелких, уз-
ких перегородок.
мы не выпускаем / 
перегородки, так как 
велика трудоемкость 
готовления.

Сейчас 
мелкие 

с очень 
их из-

НАМ
МЕШАЕТ

ф (Из выступления де
легата СУ-1 Г. С. ТКА
ЧЕНКО, бригадира шту
катуров).

Наша бригада сейчас

отверстия, как дыра в за
боре. Швы выступают на 
несколько сантиметров, в 
углах наплывы. Много 
еще нужно кирпичных за
кладок. А гипсовые пере
городки стоят под углом, 
невертикально.

Я спросила главного 
инженера нашего управ
ления, как же тут можно 
штукатурить? Отвечает: 
мажьте пока где можете. 
И сплошь и рядом такое, 
ие только на этом доме.

Когда мы приходим на 
новый дом, нам приходит-работает на Сортировке. ..

Монтаж этого дома ведет ся еще дорабатывать из- 
бригада Палева из СУ-28. ?делия завода ЖБИ. Несу-
Нам досталась поворот
ная вставка. И вот с чем 
мы столкнулись: половина 
рустов забетонирована, в 
гипсовых перегородках не 
вырублены кое-где даже 
дверные проемы, а есть

ф (ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ п. г.

У ДСК есть определенные 
результаты работы по повы
шению качества в строи
тельстве. Но требования ра
стут и опережают достиже
ния, ДСК — главная строи
тельная организация по 
жилью в городе: сдает 55 
процентов общего количест
ва. Нужно добиться, чтобы 
трудящиеся не жаловались 
на качество жилья.

«Вопрос № 1» — ритмич
ная сдача объектов. Ежегод
но на декабрь остается до 
40 процентов сдаваемого 
жилья. В этом году по ДСК 
на последний квартал оста
лось 110 тысяч квадратных 
метров. Отсюда и штурмов
щина по всем видам работ. 
До сих пор ведется сдача 
не по месяцам, а по кварта
лам, что тоже отражается 
на качестве и ритмичности.

ТИХОНОВА, ЗАМЕСТИТЕЛЯ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО АРХИТЕКТУРНО - ПЛАНИРС ВОЧНОГО УПРАВЛЕНИЯ ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ)

В СТРОИТЕЛЬСТВЕ НЕТ МЕЛОЧЕЙ
СНАБЖЕНИЕ И КАЧЕСТВО

Качество изделий, постав
ляемых трестом «Стройде- 
таль-70», очень низкое. Не
давно проводилась провер
ка работы ДОЗа треста. Ни 
одно выпускаемое изделие 
не удовлетворяет требова
ниям ГОСТа. В ходе строи
тельства при каждом виде 
работ много отступлений, 
не зависящих от поставщи
ков конструкций и материа
лов. Сказывается на строи
тельстве плохая организа
ция работ. Пример — по
стоянное отставание ввода 
теплопунктов, трансформа
торных и насосных станций, 
телефона от сдачи жилья.

При выполнении «нулевых» 
Циклов отмостки выполня

ются с провалами, пустота
ми — из-за этого порой 
проваливаются ступени, 
много и других изъянов. 
На монтаже фундаментов 
не выдерживается толщина 
швов, не продумано креп
ление лотков к приямкам. 
Весной при оттаивании ча
сто отлетает облицовка из 
природного камня, обнажая 
панели. При монтаже коро
бок встречается плохая гер
метизация швов. На это ос
новные жалобы жильцов.

В отделочных работах 
главная беда — почти 50- 
процентная влажность шпун
товой доски и погонажных 
изделий. До сего времени 
не было жалоб на паркет

ные полы, сейчас появилось 
много жалоб. Недавно для 
проверки взяли десять до
сок, и что же? Ни одна дос
ка не соответствует ГОСТу 
по влажности, доски имеют 
разную толщину и ширину. 
ДОЗу нужно обратить на 
это внимание.

Линолеумные полы тоже 
имеют низкое качество. Ли
нолеум не вылеживается, 
отсюда — волны. Встроен
ные трехстворчатые шка
фы должны иметь разде
лительную перегородку и 
полку вверху. Отделочники 
говорят, что ДОЗ не пос
тавляет перегородки и пол
ки для антресолей. Бывает, 
что в шкафах две половин

ки дверок оклеиваются бу
магой, а третья окрашива
ется белилами. Санузлы 
плохо очищаются перед по
краской от мастики, раст
вора.

В ДСК хорошо освоена 
оклейка стен обоями, но 
спешка приводит к плохо
му качеству. Сказывается 
плохая подготовка под ок
лейку стен, в результате— 
низкое качество обоев.

В 1975 году по благо
устройству гремел ДСК на 
весь Союз, а сейчас об 
этом забывать уже стали.

Встроенно - пристроен
ные помещения делаются 
в последнюю очередь. При
мерами могут служить ма

газин «Цветы» (16-этаж
ный дом по ул. Шаумяна), 
столовая (дом мясокомби
ната), почта-сберкасса на 
Синих Камнях. Необходимо 
предъявлять объекты без 
недоделок. Пора привле
кать к уголовной ответст
венности руководителей, 
сдающих объекты с недо
делками.

Качество зависит от пра
вильной организации ра
бот. Все управления ДСК 
работают в одинаковых 
условиях, одними материа
лами, но оказывается по
рой разная мера ответст
венности. Например, в СУ-7 
качество выше, чем во мно
гих других управлениях. 
Так что условия могут 
быть одни, да отношение 
людей — разное. Отсюда 
и результаты.

(Из выступления И. Н. Демченко, 
начальника УПТК).

В 
очень 
над

1977 году наш коллектив в
сложных 

выполнением
условиях работал

улучшению качества
мероприятий по 

поставляемых
материалов и загрузки их на этажи 
в период монтажа. В бригадах и 
звеньях проведена разъяснитель!ная 

работа, отдельные бригады переведе
ны на бригадный подряд, имеющий
свои особенности в условиях УПТК. 
Первой в
бригада Т. Я.

этоме деле выступила 
Балуковой. Создана

комплексная бригада на участке рез
ки стекла,
ЖБИ,

размещенном на заводе
в состав которой входят же-

стянщики, стекольщики, слесарь- 
сварщик, электрик, машинист, груз
чики. Теперь в этой бригаде нет раз-
деления ни в труде, 
здесь один за всех и 
Должен отметить, что 
строителей и цеха № 
на сроки и качество

ни в зарплате, 
все за одного, 
и претензии от 
4 завода ЖБИ 

поставляемых

изделий резко сократились. Сейчас 
бригада осваивает дополнительно 5 
наименований изделий, необходимых 
для монтажных управлений. Три из 
них будут уже выдаваться в декабре 
этого года.

В сентябре создана группа работ
ников, которая занимается доза- 

грузкой материалов на этажи до 
прихода отделочных управлений. И 

результаты уже налицо: 4 дома мы 
сдали отделочникам с полной загруз
кой, включая шпунтовую доску, и 

три дома, где не полностью загруже
на только доска. Мы будем и даль
ше работать над тем, чтобы переда
вать отделочникам дома с полной за

грузкой.
Считаем, что этому будет содейст

вовать и создание подрядной брига
ды автотранспортников, которая ра

ботает сегодня . еще в сложных ус-- 
ловиях, но думаем, что совместными 
усилиями работа этой бригады в 
ближайшее время будет налажена.

щие панели имеют рако
вины, на дверных ко
робках такие наплывы бе
тона, что порой и короб
ку не отыщешь. Во мно
гих местах забиты штра
бы. И, как правило, их 
начинают долбить, когда 
уже клеятся обои.

Вот так и приходится 
дважды переделывать ра
боту.

Есть у нас, конечно, и 
свои безобразия. Кроме 
транспортировки раствора 
никакие операции не ме
ханизированы, раствор- 
ный узел в очень плохом 
состоянии. Вот мешалка 
в нашей бригаде несколь
ко месяцев работает с од
ной лопастью, по 4—5 
часов тратим на закачку 
раствора. Причем только 
до половины высоты до
ма. И служба главного 
механика не делает ниче
го, чтобы помочь нам. 
Кстати о растворе. До 50 
процентов раствора за
водского приготовления 
идет в отсев. Много вре
мени тратим на его про
сеивание. Откуда же 
взяться производитель-
кости и качеству при 
кой подготовке?

та-

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2 «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 3

вия сначала по каждому виду работ, 
затем за этаж, затем за дом в целом.

До введения пооперационного кон
троля бригадам выплачивалась пре
мия по акту сдачи объекта под отде
лочные работы генподрядным управ
лениям. В актах почти во всех стоя
ла оценка «хорошо», и бригадам вы
плачивалась премия—20 процентов 
от калькуляции. Сейчас положение 
изменилось. Если работники лабора
тории поэтажно или в целом за дом 
выводят коэффициент соответствия 
0,79, бригада уже лишается премии. 
Хотя бы ..не хватало лишь одной 
сотой. В марте 1977 года в управ
лении работала комиссия техниче
ской инспекции главка. Тогда нам 
коэффициент соответствия был вы
веден на жилье 0,77, а на объектах 
соцкультбыта — 0,80. Он постепен
но растет, но очень медленно.

Не всегда качество работ зави
сит от монтажных бригад. Отдель
ные изделия завода ЖБИ имеют 
смещение закладных деталей, свар
щикам приходится сваривать изделия 
не проектными накладками и анке
рами и другие недостатки.

ф (Из выступления деле
гата СУ-7 П. П. Бородули
на)

Главное в качестве рабо
ты — квалификация каж
дого работника, независи
мо от ранга, знание им 
своего дела. Когда знание 
соединено с умением, че-

ваться, чтобы работник сам 
исправлял свои огрехи.

В том, чтобы своевре
менно, еще в ходе работы 
исправлялись все наруше
ния и устранялись недо
делки, большую роль иг
рает проведение «дней ка
чества». И не раз в месяц,

ВЫШЕ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬ
ловек способен справиться 
со своими задачами и не 
может работать кое-как. 
Внимательней надо следить 
за тем, чтобы каждый ра
ботал грамотно, был на 
своем месте.

А знание дает мастерст
во, умение. Отсюда — от
ветственность. Но, конеч
но, необходимы и конт
роль, и требовательность 
со стороны руководства. 
Нужно обязательно доби-

чаще их надо устраивать. И 
обязательно выполнять то, 
что решено, на что указано.

Моя работа инженера по 
качеству — это не только 
контроль, а и помощь, со
вет. Бываю я и у отделоч
ников, и у монтажников. 
Всегда стараюсь подска
зать, как сделать лучше. А 
ошибки, дефекты очень ча
сто возникают из-за обще
го беспорядка на стройке. 
Это говорит о низкой куль
туре производства.

СТРОЙКАМ -
КАЧЕСТВЕННЫЕ

МАТЕРИАЛЫ
ф (Из выступления 

Р. К. ЗУФАРОВА, глав
ного инженера треста 
«Стройдеталь-70»).

В последние годы на 
предприятиях треста про
веден ряд мероприятий 
по повышению качества 
изделий, но, по-видимо- 
му, они оказались не
достаточными. Об этом 
говорили и участники 
конференции.

В первую очередь 
предусматривается об
новление производствен
ных мощностей. Извест
но, что ДОЗ нашего трес
та — это старое пред
приятие, сооруженное в 
30-х годах. Оборудова
ние' устарело морально и 
физически,

В текущем году введен 
в эксплуатацию новый 
цех оконных и дверных 
блоков на 270 тысяч 
квадратных метров в год. 
Цех оснащен современ
ным оборудованием, 
окрасочными линиями и 
сушильными камерами. 
Однако из-за множества 
строительных недоделок 
цех работает вполсилы. 
Не работает линия двер
ных блоков, цех не обес
печен технологическим 
паром для сушки древеси
ны, не работает горячий 
пресс склейки дверей и 
так далее. Принимаются 
меры по окончанию мон
тажа оборудования и ап
паратуры КИП в декабре, 
чтобы в январе цех за

работал в полную силу. 
Оконные блоки остекле
ны и дверные блоки из 
сухих пиломатериалов бу
дут окрашиваться прямо 
на ДОЗе. Принимаются 
меры и по приведению к 
требованиям ГОСТа пар
кетной доски и шкафных 
дверей.

Следует отметить, что 
у нас очень много нере
шенных вопросов: низка 
технологическая и тру
довая дисциплина, недос
таточен контроль за ка
чеством со стороны ИТР, 
низко качество пилома
териалов. К тому же они 
(Поставляются неритмич
но: до 50 процентов в 
последнюю декаду меся
ца. Главный вопрос, кото
рый мы сейчас реша
ем, — обеспечить хоро
шую сушку древесины. 
.Скоро будут пущены ста
ционарные камеры на 20 
тысяч кубометров и 5 ин
вентарных камер на 5 
тысяч кубометров леса 
каждая. Сейчас ведется 
реконструкция и завода 
ЖБИ-1, в результате ко- 
торой выпуск продукции 
увеличится в два раза.

Мы понимаем, что для 
строительства дома, дет
ского сада, школы нужны 
добротные изделия, и сде
лаем все, чтобы решить 
свои задачи и помочь 
ДСК;

* * *
На конференции высту

пили также начальник 
технического управления 
главка В. Н. Коняхин, на
чальник техинспекции 
Г. П. Пономарев, брига
дир маляров М. М. Узин- 
цев, начальник строитель
ной лаборатории ДСК 
Г. П. Захаров и другие 
участники.



День депутата
7 декабря в нашем 

городе был объявлен 
день депутата. Народ
ные избранники при
шли на предприятия, в 
клубы и Дворцы куль
туры, чтобы отчитать
ся перед избирателями, 
рассказать о работе, 
которая выполнена за 
полгода, выслушать за
мечания и пожелания 
трудящихся.

Состоялись такие 
встречи и на заводе 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола, в крас
ных уголках цехов № 1, 
9, 10 и заводоуправле
ния. Члены депутат
ской группы рассказа
ли, какие задачи решил 
Кировский районный 
Совет народных депу
татов, что сделано по

НА СЛУЖБЕ У НАРОДА строительство стадиона 
в микрорайоне перене
сено на 11-ю пятилетку.
Все остальные

выполнению 
избирателей.

Полным и

наказов

обстоя-
тельным был отчет ру
ководителя депутатской
группы Кировского
райсовета директора за
вода ЖБИ В. П. Тагин- 
цева. За десять месяцев, 
сообщил он, район вы-
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К НАШИМ

ЧИТАТЕЛЯМ
Дорогие товарищи! 

Близится 1978 год, тре
тий год десятой пятилет
ки. Какой будет наша га
зета в наступающем го
ду! Мы по-прежнему 
будем уделять большое 
внимание проблемам раз
вития социалистического 
соревнования, повыше
нию эффективности про
изводства и качества ра
боты, будем рассказы
вать о том новом, что 
рождается в партийных 
организациях подразде
лений, всячески содейст
вовать тому, чтобы под
нималась политическая и 
трудовая активность до
мостроителей, их созна
тельность и гражданская 
ответственность.

На страницах газеты 
постоянно ведутся такие 
рубрики: «На пусковых 
объектах», «Качеству ра
боты — партийную забо
ту»» «Реконструкция — 
путь эффективный», «В
партийных организа-
циях», «О людях хоро
ших» и другие. Недавно 
к ним прибавилась но
вая — «Производитель
ность труда — резервы 
роста», вызванная насущ-
ными потребностями 
шего строительного 
зяйства.

Хотелось бы знать

на- 
хо-

ва-
ше мнение о материалах 
этих рубрик, о том, что 
упускает газета, какие 
вопросы следовало бы 
еще поднимать. Мы бу
дем признательны за ва
ши советы и предложе
ния. Ждем ваших писем.

Редакция.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

ИМ. ГОРЬКОГО

полнил план 
показателям, 
предприятий 
юбилейных

по всем
Десять 

удостоены 
знаков в

честь 60-летия Велико
го Октября и Красных 
знамен за победу в 
юбилейном соцсоревно
вании. Жители района 
получили 82 тысячи 
квадратных метров 
жилья, новый больнич
ный корпус, театр юно
го зрителя. Заканчива
ется оформление пло
щади Советской Армии.

Много сделано в 
районе по озеленению 
и благоустройству. Де-
путаты Кировского
районного Совета на
родных депутатов вы
ступили с почином пре
вратить свой район в 
район высокой культу
ры и благоустройства. 
Эти вопросы обсужда
лись на сессиях и засе
даниях исполкома. Каж
дое предприятие полу

чило конкретное зада
ние. Сейчас идет под
готовка к застройке но
вого крупного микро
района Комсомольский.

Значительных успе
хов в юбилейном соцсо
ревновании добился и 
коллектив завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола. План 11 меся
цев выполнен по всем 
показателям. Шесть ме
сяцев завод держит 
первенство среди пред
приятий района, а за 
второй и третий квар
талы он — победитель 
соцсоревнования среди 
предприятий Минтяж- 
строя СССР.

Однако чтобы успеш
но завершить юбилей
ный год, заводчане 
должны очень напря
женно поработать в де
кабре и выдать строи
телям изделий на 80 
этажей, что выше дос-

тигнутого 
уровня.

В этом

в ноябре

выполняется 
социального 
коллектива.
к заселению

году успешно
программа 

развития 
Готовятся 

новый жи-
лой дом на 128 квар
тир и общежитие на

ре депутаты встрети
лись с членами терри
ториальной партийной 
организации, в которой 
состоят на учете .в ос
новном пенсионеры, и 
рассказали коммуни-
стам - ветеранам

сы в стадии
вопро- 
реше-

315 мест
Заботы 

группы, в

со столовой, 
депутатской 
состав кото-

перспективах развития
микрорайона завода

рой входит 14 человек, 
сосредоточены в основ
ном на выполнении на-
казов избирателей.
Каждый депутат имеет
личный 
план.

творческий

Депутатская группа 
заседает один раз в 
месяц. Темы этих засе
даний вытекают из на
казов избирателей, ма
териалов сессии и засе
даний исполкомов рай
онного, городского и об
ластного Советов, во
просов благоустройства 
микрорайона. В октяб-

ЖБИ. На ближайшем 
заседании группы пред
стоит обсудить три во
проса; пути улучшения 
медицинского обслу
живания населения 
микрорайона, итоги ра
боты наркологическо
го кабинета, разработ
ка и утверждение лич
ных творческих планов 
депутатов на 1978 год.

Далее депутаты доло
жили о том, как выпол
няются наказы избира
телей. Они сообщили, 
что все наказы приня
ты к исполнению в ны
нешней пятилетке, за 
исключением одного:

ния: в новом общежи
тии будет оборудован 
профилакторий для ра
ботников завода; в пер
вом квартале 1978 года 
от центра города на за
вод пойдет маршрутное 
такси; на новый год на
мечено открытие банно
прачечного комбината 
и пункта бытового об
служивания; в принци
пе решен вопрос со 
строительством нового 
Дворца культуры. Вы
зывает пока трудность 
перевод на природный 
газ некоторых жилых
домов. Депутатская
группа прилагает уси
лия для того, чтобы в
возможно короткий
срок выполнить и этот 
наказ.

Избиратели-завод ч а- 
не высоко оценили дея
тельность своих депута
тов, одобрили работу 
депутатской группы. 
Л. АЛЕКСАНДРОВА.

Зимний наряд.

ДОРОГИЕ 
ТОВАРИЩИ!
Приближается Новый 

год — один из самых ве-
селых и ярких 
ков.

Несколько

праздни-

миллионов
молодых елочек ежегодно 
вырубается в лесу под 
Новый год. Заготавлива
ют их на специально от
веденных участках. С 
каждым годом елочек тре
буется все больше и боль
ше. Зеленые красавицы 
требуют многолетнего 
труда лесоводов. И хо
тя ими заняты большие 
площади, елок все равно 
не хватает. В магази
нах города недавно по
явились новинки промыш
ленности — синтетические 
елки. По красоте они не 
уступают лесным. Да и 
служат дольше.

Покупайте синтетиче
ские елки. Они могут ук
расить вашу квартиру не 
хуже, чем лесные!

Непоправимый вред5
Фото Ю. Ениватова.

НА ВДНХ СССР

«СТРОИТЕЛЬСТВО И ОХРАНА
окружающей среды»

Семинар на эту тему 
прошел на ВДНХ СССР. В 
нем приняли участие уче
ные, проектировщики, ру-

охраны и рационального 
использования природных
ресурсов.
вызвали

Живой интерес
сообщения

ководители организаций
Минстроя СССР.

Участники семинара об-
судили важные проблемы

щите окружающей 
при призво детве
тельно - монтажных 
в Узбекистане, 
Туркмении.

о за- 
среды 
строи- 
работ 

Грузии,

причиняет лесу браконьер. 
Он вырубает елки в не
дозволенных местах и на
носит большой ущерб лес
ному хозяйству.

Любители природы!
Не допускайте само

вольных заготовок ново
годних елок. Организуйте 
охрану елок от браконь
еров. Покупая елки у спе
кулянта, вы невольно ста
новитесь пособниками пре
ступных действий злост
ных браконьеров. Защита 
леса, нашего зеленого дру-
га гражданский долг
каждого из нас.

ДЛЯ ВАС, АВТОЛЮБИТЕЛИ
На станции технического обслу-

живания (ул. Шефская, 2ж) работа
ет импортный стенд для динамиче
ской балансировки колес.

Наличие неуравновешенности и бие
ния колес затрудняет управление ав
томобилем, снижает сроки службы

шин, амортизаторов, рулевого управ
ления и подшипников.

На стенде можно провести балан
сировку колес всех марок легковых 
автомобилей. Стоимость балансиров
ки одного колеса 80 копеек. Станция 
работает ежедневно с 9 до 18 часов.

* Семь дней недели
ЗИМНИЕ МЕЛОДИИ

В клубе завода ЖБИ имени Ленинского ком
сомола прошел молодежный тематический вечер 
«Зимние мелодии». В программе его — аттрак
ционы, игры, загадки, танцы. Вечер такого типа 
проводился в поселке впервые.

Желающих попасть на вечер было очень мно
го. Те, кто попал, остались довольны. Такие вече
ра будут проводиться в поселке регулярно.

СКРЕСТИЛИ «ШПАГИ»
— На нашем КВН победила дружба, — под

вел итоги конкурса веселых и находчивых пред
седатель жюри А. А. Волынский. Команда спорт
сменов завода ЖБИ имени Ленинского комсомо
ла тщательно готовилась к соревнованию с ко
мандой строителей. На вечере отдыха актива 
физкультурников, который прошел 9 декабря 
во Дворце культуры им. Горького, команды 
скрестили шпаги. Более подготовленная коман
да завода ЖБИ уверенно набирала очки в КВН, 
но строители в конце поднажали и наверстали 
упущенное. В итоге — ничья. Находчивость и 
остроумие кавээнщиков по достоинству оценили 
собравшиеся: самые активные были награждены 
сувенирами. Перед спортсменами выступили 
также артисты Дворца культуры им. Горького.

ВЫСТАВКА КАРТИН
Вот уже несколько лет детскую изостудию 

во Дворце культуры им. Горького возглавляет 
Е. Т. Ершов. Тяга к изобразительному искусст
ву привела его когда-то в Свердловское художе
ственное училище. После его окончания Евгений 
Тимофеевич не расстается с ремеслом художни
ка. Кроме того, у него еще появилась одна 
страсть — передавать свой опыт, свои знания 
ребятишкам.

Сейчас под его руководством занимается 40 
мальчишек и девчонок. И все они мечтают 
стать художниками. Недавно ребята с большим 
интересом посмотрели выставку работ своего 
руководителя во Дворце культуры им. Горького. 
Да и не только будущие художники давали оцен
ку мастерства Е. Т. Ершова, но их папы и ма
мы, и те, кто в эти дни побывал на выставке. 
Книга отзывов пополнялась восторженными от
зывами поклонников изобразительного искус
ства.

Это уже не первая выставка Е. Т. Ершова. Кро
ме нашего Дворца культуры полотна художника 
побывали в ДК им. Дзержинского и получили 
тоже хорошие отзывы. Порадовали Евгения Ти
мофеевича и его воспитанники: около 60 работ 
подготовили они к юбилею Великого Октября.

17 ДЕКАБРЯ. Клуб выход
ного дня «В мире серьез
ных чудаков». Начало в 
10 часов. Малый зал.

18 ДЕКАБРЯ. Детский ки
нотеатр «Дружба». Демон
стрируется художествен
ный фильм «Чудо с косич
ками».

19 ДЕКАБРЯ. Лекция о 
международном положе

нии СССР. Проводится в 
ЖКК по адресу: ул. Фур
манова, 57. Начало лекции 
в 8 часов.

20 ДЕКАБРЯ. Лекция 
«Что должна знать каждая 
женщина?». Детский комби
нат № 516. Начало в 12 ча
сов.

Лекция о международ
ном положении СССР со

стоится в СУ-20. Начало в 
12 часов.

21 ДЕКАБРЯ. Лекция «О 
международном положе
нии СССР». Детский ком
бинат № 406. Начало в 14 
часов.

Школа коммунистическо
го труда. Лекция «Поэзия и 
современность». Начало в 
11.30 в СУ-27.

Клуб любителей театра 
«Рампа». Лекция «Режис
сер ставит спектакль». На
чало в 14 часов. Малый зал.

22 ДЕКАБРЯ. Лекция 
«Международное положе
ние СССР». Начало в 11.30 
в СУ-29.

23 ДЕКАБРЯ. Обзор 
книжной выставки «Образ 
жизни — советский». Або

немент библиотеки.
ДЕМОНСТРИРУЮТСЯ 

КИНОФИЛЬМЫ:
13—15 декабря. «Псев

доним: Лукач».
16—18 декабря. «Венок 

сонетов».
20—22 декабря. «Рудик».
Начало в 12.00, 14.00,

16.00, 18.00, 20.00, 21.40.
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